

Madame la Présidente, Excellences,

L'Alliance mondiale des institutions nationales des droits de l'homme, GANHRI, regroupant des INDHs de 120 États, accréditées sous les auspices des Nations-Unies, p, vous remercie pour votre invitation à prendre part, pour la première fois, à ce Forum, pour partager ses réflexions relatives aux actions transformatrices et urgentes.

A mi-parcours de l'échéance des SDGs ; Bien que des progrès aient été réalisés, le plus important reste à faire. Les guerres, les catastrophes, les pandémies et les changements climatique entravent la jouissance des droits les plus inaliénables et portent atteinte à la dignité humaine

Les INDH, dont le mandat est unique, par leur engagement étroit auprès de différents acteurs, ont fait et font preuve de résilience. Face aux crises graves, elles ont adopté des méthodes innovantes, interpellé les détenteurs de devoirs, formulé des recommandations pour des politiques protectrices, fondées sur une approche des droits de l'homme, et continuent d'agir, tous les jours, en zone de conflit, lors de catastrophes, ou en appui aux victimes de violations des droits.

Le progrès socio-économique est un enjeu majeur dans plusieurs pays, notamment ceux du Sud. La limite des partenariats effectifs et l'insuffisance de l'inclusion, des femmes, des enfants, des migrants, des réfugiés et des personnes en situation handicap, ont réduit la portée et l'impact des SDGs.

GANHRI, excellences, rappelle sa déclaration adressée au sommet des SDGs en 2023, qui définit neuf principes clés pour une action fondée sur les droits de l'homme et réitère, l'importance de mettre en place et de renforcer les INDHS, développer des processus inclusifs pour une stratégie nationale de SDGs

Il est impératif d'agir concertée, pour relever les défis mondiaux et atteindre les SDGs d'ici 2030. Les INDH ont accumulées des bonnes pratiques face aux difficultés rencontrées. Par nos réseaux, Africain, des Amériques, Asie pacifique et Européen, nous constituons une plateforme d'actions, pour la mise en œuvre et le suivi des SDGs et pour la protection et la promotion des droits. **L'implication des INDHs dans le processus d'examen national volontaire est plus que fondamental.**

Le Sommet pour l'avenir, est l'occasion, de renouveler nos engagements pour l'universalité et l'indivisibilité et agir pour de **décisions urgentes et concrètes surtout les SDGs 16 et 17 qui encouragent des sociétés résilientes et inclusives par la mise en place de stratégies et initiatives axées sur la durabilité sociale, économique et environnementale.**

Je vous remercie.